



Gobierno asegura que Visa Waiver también beneficia a EE. UU.

En ese país critican mantención del programa ante crímenes cometidos por chilenos. Interior y Cancillería dicen que entrega de información ha mejorado.

Matías Gatica Lindsay
Medios Regionales

El Gobierno salió a responder ayer a la polémica suscitada sobre el programa de Visa Waiver que Chile mantiene con Estados Unidos, país desde donde han solicitado que se termine el beneficio de ingresos priorizados ante una ola de crímenes protagonizados por chilenos en esa nación.

Luego que el lunes se informó que 10 chilenos acusados de robo, hurto y otros delitos fueron detenidos en un aeropuerto en Nueva Jersey, en Estados Unidos ha resurgido la discusión sobre mantener la Visa Waiver con Chile, la que permite que turistas nacionales ingresen sin mayores trámites y permanezcan por un plazo de 90 días.

El *sheriff* del condado de Oakland, Michael J. Bouchard, dijo a Fox2 Detroit que "debemos detener el programa de Visa Waiver porque el 100% de las bandas de chilenos que hemos arrestado y acusado en el condado de Oakland lo ha ocupado (...) Probablemente,



SEBASTIÁN RÍOS MORALES/AGENCIAUNO
CORDERO HA ESTADO INVOLUCRADO EN LAS CONVERSACIONES.

haya un campo de entrenamiento en algún lugar de Chile".

El subsecretario del Interior, Luis Cordero, aseveró ayer a radio Universo que si bien entiende lo expuesto, aseguró que el Estado chileno ha realizado todos los esfuerzos por "entregar la mayor cantidad de información disponible" de quienes viajan.

"Esto no es un problema simplemente de Visa Wai-

ver como un medio para los chilenos, sino que también Estados Unidos se ve beneficiado de la información que el país le provee. Además, es una información que ha sido muy útil para un conjunto de investigaciones. Los equipos de la PDI trabajan muy conjuntamente con sus pares americanos", agregó.

SECRETARIA DE ESTADO
Por su parte, la ministra del

Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, mencionó que "Chile ha hecho un trabajo muy meticuloso en los últimos años para la renovación de este sistema. En esa renovación se llegó a una serie de acuerdos para mejorar la forma en que operaba la entrega de información y la transparencia con que se considera que las personas tienen los requisitos para acceder a esta visa o no, y eso ha funcionado de buena manera con Estados Unidos (...) Creemos que a ambos países nos conviene seguirlo profundizando".

En tanto, el canciller Alberto van Klaveren añadió que para mantener el programa "Chile se ha seguido reuniendo con las autoridades de Estados Unidos y hemos cumplido satisfactoriamente todas las condiciones".

Al ser consultado sobre si este beneficio podría finalizar con el arribo de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos -asumirá en enero próximo-, el ministro de Relaciones Exteriores manifestó que "es un proceso que siempre está abierto". ☺